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POLÍTICA 
En Querétaro no hay preocupación sino ocupación para evitar que el dinero del narcotráfico se filtre a las 
campañas, aseguró el secretario de gobierno, Alfredo Botello. Sin embargo el funcionario reconoció que los 
órganos electorales deben encargarse de que no se den filtraciones de este tipo. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre los destapes, Alfredo Botello Montes señaló que todavía no es tiempo de encartes y 
descartes. El secretario de gobierno afirmó que la especulación es parte del deporte nacional. (MR) 
 
Cabeza. El PRD municipal de Querétaro apoyará a Jesús Ortega como dirigente nacional del partido, anunció 
Ramiro Trejo Ramos, quien confió que el nuevo dirigente perredista trabaje en unión del sol azteca. (MR) 
 
Cabeza. El desgaste que tuvo hace algunos meses el partido verde, se ha superado con trabajo, aseguró el 
dirigente estatal de esta fuerza política, Ricardo Astudillo Suarez, durante la entrega de los documentos para 
solicitar el registro ante el IEQ. (EL) 
 
Cabeza. Asegura el presidente del PVEM en la entidad, Ricardo Astudillo Suárez, que en el 2009 se pretende 
duplicar el número de militantes, adherentes y simpatizantes. Resaltó que actualmente, más de 4 mil personas 
coinciden con las propuestas del partido del tucán. (MR) 
 
Tras haber recibido la solicitud de registro del partido verde ecologista este martes, la presidenta del consejo 
general del Instituto Electoral de Querétaro, Cecilia Pérez Cepeda, informó que el 28 de noviembre se definirá 
si se aprueba o no los registros que se han presentado por algunas fuerzas políticas. (MR) 
 
El Instituto Electoral de Querétaro tiene previsto destinar poco más de 20 mdp para el financiamiento de los 
partidos políticos y para sus campañas electorales el próximo año. De acuerdo al consejo general, el partido 
que se verá más beneficiado será el PAN. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Ya está lista la reforma electoral propuesta por la comisión especial y en menos de 15 días se estaría 
aprobando en el pleno, dijo el diputado Eric Salas González, presidente de la comisión especial para la 
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adecuación de las leyes secundarias, además de que aseguró que fueron desechadas las propuestas del uso 
de colores y la prohibición de los programas sociales entre otros que había hecho el IEQ. (EL) 
 
Cabeza. Fueron aprobadas en la comisión legislativa de planeación y presupuesto, las tablas de valores de 
cada uno de los 18 municipios, igual a la que manejaron este año, por lo cual queda descartado algún aumento 
del predial en el 2009, dijo el diputado, Eric Salas González, titular de esta comisión. (EL) 
 
Cabeza. Habrá una reunión con la comisión legislativa de planeación y presupuesto para ver el rumbo que 
tendrá la ley de ingresos del siguiente año y para la siguiente semana acerca de la ley de ingresos, pero todo 
indica que el presupuesto del próximo año, será de alrededor de 16 mil mdp, aseguró el secretario de 
planeación y finanzas del Estado, Manuel Alcocer Gamba. (EL) 
 
Cabeza. Este martes se dio la primera reunión de representantes del legislativo con el del ejecutivo, el 
Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, para concretar la ley de ingresos y el 
presupuesto de egresos que tendrán que aprobar los diputados, antes del 15 de diciembre. (MR) 
 
Cabeza. La comisión de planeación y presupuesto del congreso local conminó a los ediles de los 18 municipios 
a no incrementar las tablas de valores para el próximo año y respetar las que se tienen en el 2008, para evitar 
incrementos en el impuesto predial y con ello apoyar a las familias queretanas, en época de complicación 
económica. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que ayer estuvo en Querétaro Carlos Monsivais dijo que es 
preocupante que la sociedad sea ignorante, pero lo es más que el gobierno lo sea. El objetivo fue hablar de su 
libro sobre Pedro infante y hubo mucha gente, sobre todo intelectuales; algunos de ellos para sacarse la foto 
con Monsivais. Hubo una conferencia de prensa muy mal organizada, pues se hizo en un cubículo en el que se 
metieron estudiantes y maestros, por lo que no cupieron los reporteros… Ayer presentaron conjuntamente 
Estado y municipio de Querétaro, los planes de la temporada de frío (no invernal) que empezó el 1 de 
noviembre. Se dijo que en los albergues no recibirán enfermos mentales, entonces ¿qué se hace con esa 
gente? ¿Nos vale? ¿Dejamos que se mueran? Debería haber un albergue para personas con enfermedades 
mentales, pero al Estado no le interesa echarse la bronca del gasto; dicen que ya no es moderno tener 
psiquiátricos. Si es así, debe proponerse otra alternativa, solucionar el problema… Informó Cecilia, la presidenta 
del Instituto Electoral de Querétaro que ya se repartió la lana para los partidos; toca medio millón a los nuevos. 
Algunos dicen que deberían esperarse para decir cuanto les toca, pues no se ha aprobado el presupuesto, pero 
lo que sucede es que se les da con base en una fórmula que toma en cuenta los votos de la elección anterior. 
Para alcanzar el registro, lo más justo es que se pida el 4%, no dejarlo tan facilito como en el 1.5 o 2% no 
subirlo más allá de 4. Lo que no se vale es que haya partidos que no representan nada y sólo se llevan 
recursos. Lo importante es que si la gente no ve congruencia y solidez, no vota por ellos; lo malo es que 
mientras ya se llevaron una lana. Hoy, ya nada justifica que in partido tenga menos del 4% de la votación; con 
eso se logra un diputado y hace que los partidos se preocupen más por hacer buenas propuestas y tener 
buenos candidatos. Mañana en el noticiario va a estar el consejero Arturo Adolfo Vallejo Casanova, para hablar 
sobre todo el teje y maneje del proceso electoral del 2009. (MT) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Con una inversión de 3.2 millones de euros y la generación de 250 empleos al primer trimestre del 
2009, fue inaugurada la empresa aeronáutica Nav air, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López 
Otamendi señaló que la entidad tiene más del 20% de los empleos generados en todo el país en este sector. 
(MR) 
 
Cabeza. Prevé el gobierno federal que durante el 2009, cerca de 2 mil ingenieros civiles lleven a cabo 
auditorías públicas en las obras que el gobierno promueva en todo el país, señaló el subsecretario de auditoría 
y control de la secretaría de la función pública, Rafael Morgan Ríos, quien agregó que se pretende crear una 
unidad de control de auditorías. (MR) 
 
Cabeza. El 30% de los agremiados del colegio de ingenieros civiles de Querétaro realiza obra pública y de ellos 
un 20% se verá beneficiado con la infraestructura que se construirá en el 2009, aseguró su presidente, Ramón 
Arreola García. (MR) 
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Cabeza. El total de la deuda pública este año está en el orden de los mil 315 mdp y se pretende implementar 
por otro lado, 400 millones más para obra pública en el 2009, por medio del Programa de acción comunitaria, 
dijo el secretario de planeación y fianzas, Manuel Alcocer Gamba. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entrevista. Juan Manuel Ríos Jiménez, Padre de familia, quien ha trabajado para elevar la educación. Es un 
ciudadano independiente que nunca ha sido militante, ni siquiera simpatizante de ningún partido o pandilla 
política, fue representante de la asociación de padres del familia del municipio de San Juan del Río del 2002 al 
2004, es administrador único del centro de integración familiar del desarrollo humano.  La educación es el motor 
a través del cual se pudiera encontrar y acceder a una mejor calidad de vida y como país. Tiene conocimiento 
de cómo funcionan o deberían funcionar las instituciones educativas y el problema no está en las instituciones, 
el problema es la gente que está en las instituciones. Todo se arreglaría con un mínimo de honradez y 
responsabilidad. Lo que está mal es que no se respetan los programas de estudio, el calendario, ni los horarios; 
se suspenden 15 días injustificados, diciendo que son reuniones sindicales aunque ya se les ha propuesto 
hacerlo en fines de semana; además dejan salir temprano a los estudiantes con cualquier pretexto. En segundo 
término no se respetan los derechos educativos e inclusive humanos de los menores. Por otro lado -este es un 
caso específico en San Juan del Río- un joven que empieza a dar lata lo corren, pero ningún profesor o 
autoridad tiene la facultad de correr o dar de baja a ningún alumno. El afán especifico de su visita es denunciar 
que en la escuela secundaria general Mahatma Gandhi de San Juan del Río,  ha surgido una situación de 
abuso de confianza y manejo irregular: el pasado 6 de noviembre fueron citados los padres de familia para 
darles conocimiento del primer bimestre de calificaciones y se aprovechó la ocasión para que la representante 
del grupo hiciera del conocimiento que en un mes que había estado vigente la función de la anterior mesa 
directiva se habían gastado 282 mil pesos y esto equivale al 53% del total que recibió. Lo sorprendente es que 
el ciclo escolar dura de 10 a 11 mese y el hecho de gastarle más de la mitad en el primer mes habla de que hay 
una situación irregular. Además de que no se entregaron los documentos oficiales y mucho menos las facturas 
por los gastos realizados, los responsables son todos y esto es lo triste. La responsabilidad es del presidente y 
del tesorero del anterior comité en primera instancia y posteriormente las autoridades educativas, porque el 
director es el asesor de las asociaciones de padres de familia; no tiene manera de meter mano, pero tiene que 
estar al pendiente de que funcione la asociación; y por ultimo serían los padres de familia que deben  estar al 
pendiente de lo que se hace en la escuela. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Temperaturas de hasta cero grados se esperan en la temporada invernal en nuestra entidad, advirtió el director 
de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte Pérez. (MR) 
 
De 42 a 48 frentes fríos se presentarán en el Estado durante esta temporada de invierno, que inició en octubre 
y terminará en marzo del próximo año, indicó Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencia de la 
secretaría de seguridad ciudadana, por lo que ya se tiene preparado el operativo en coordinación de distintas 
dependencias, pues se esperan temperaturas de menos de 2 grados centígrados en los municipios serranos. 
(EL) 
 
Con una inversión de 400 mdp y con el objetivo de proteger la salud y la seguridad de la ciudadanía, el DIF 
estatal en conjunto con la secretaria de seguridad ciudadana, distribuirá insumos básicos para esta temporada 
de frío, indicó Fernando Romano Padró, director del DIF estatal, quien agregó que ya se han entregado 10 mil  
cobijas a la población más vulnerable. (EL) 
 
Tras reconocer que no se tiene un registro de los indigentes que duermen en la calle el director del DIF estatal 
Fernando Romano Padró informó que en lo que va del sexenio se han entregado 90 mil cobijas. (MR) 
 
Existen 380 niños en situación de calle, que ya están siendo atendidos a través de los centros de día, tanto en 
los municipios como a nivel estatal. Se les ofrece atención general principalmente en lo que se refiere a 
educación y salud, dijo Fernando Romano Padró, director del sistema estatal DIF. (EL) 
 
Entrevista. Fernando Romano Padró, director del DIF estatal, comenta que la ciudadanía tiene que ayudar a la 
gente que pernocta en la calle, a que los invite a asistir a los albergues que hay. La gente que quiere ayudar 
puede acudir al DIF estatal, así como ayudar a estas personas que están en riesgo por el frío.  El balance en 5 
años de trabajo en esta administración es muy buena, se han ampliado programas para la gente mayor ya hay 
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14 centros y están por construirse otros 2 en otros municipios, donde se dan clases de todo tipo para la gente 
mayor.  En las granjas de conejo, además de comerlos, pueden obtener una ventaja económica, ha sido un 
programa muy bueno. En cuanto al transporte, en este momento hay 5 transportes para recoger a las personas 
y llevarlas a los centros. Se han reforzado mucho las cocinas y los desayunos en caliente, se han creado 5 
centros de día para los niños de calle, se les da alimento. En el tema de adopciones también se ha trabajado 
muy fuerte, se han agilizado estos trámites para que los niños obtengan con más facilidad una familia. En todos 
los programas se trabaja para atender a los grupos vulnerables de la mejor manera, para cumplir con las metas 
propuestas. Se ha logrado capacitar a todo el personal para beneficio de toda la ciudadanía. Se visitarán  todos 
los municipios para hacer las posadas navideñas como cada año. (EL) 
 
El 15 de noviembre terminó la temporada de lluvias en el Estado, indicó el jefe de la brigada de protección a la 
infraestructura y atención de emergencias de la CONAGUA, Humberto Bravo González, quien explicó que las 
precipitaciones más fuertes se presentaron en el municipio de Querétaro en la parte alta de Santa Catarina, 
Júrica, Montenegro y Tequisquiapan. (EL) 
 
Para festejar el aniversario número 10 de la asociación Niños y niñas de México, este jueves la presidenta del 
DIF estatal, Marcela Torres, develará una placa conmemorativa en las instalaciones de esta asociación civil, 
ubicadas en la colonia San Francisquito, indicó su directora Susana Vargas Guerra. (MR) 
 
Cabeza. Un 38.7% de los hogares queretanos, sufren de violencia emocional o psicológica y el 17% violencia 
física, así lo dio a conocer el instituto municipal de equidad y género, en el marco de la presentación del 
programa, “Tú y yo podemos cambiarlo” que trabajará durante una semana difundiendo el respeto a la mujer y 
la equidad de género. (EL) 
 
Cabeza. El 38% de las mujeres en el municipio de Querétaro son víctimas de la violencia psicológica, informó la 
directora del instituto municipal de equidad de género, María Cristina Morales Domínguez, quien añadió que 
con el fin de reducir esta violencia, del 18 al 25 de noviembre se realizará la campaña Tu y yo podemos 
cambiarlo. (MR) 
 
Cabeza. 300 habitantes de la comunidad de La Piedad del municipio de El Marqués, se sumaron a la 
manifestación que realiza Antorcha campesina en la ciudad de México, para exigir la liberación de los 14 
detenidos por el problema del pozo de la localidad. Los antorchistas partieron del monumento a la revolución y 
pretenden llegar a la residencia oficial de los pinos. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El estado del árbol colocado sobre prolongación Corregidora y avenida Universidad es delicado, debido a que 
está infestado por un hongo denominado Fusarium, que provoca que la raíz se seque y la hoja se torne en un 
color amarillo, informó el secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce. (MR) 
 
Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, asegura que se está trabajando 
para salvar el árbol que se encuentra ubicado en Avenida Universidad esquina con Corregidora, el cual según 
los estudios realizados, cuenta con más de 100 años de vida y fue invadido por un hongo. (EL) 
 
Cabeza. Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, negó que se estén 
reciclando ataúdes en los panteones municipales, esto de acuerdo a las investigaciones que se han ya 
realizado, sin embargo dijo que se seguirá trabajando al respecto. (EL) 
 
Presentó la coordinación de protección civil del municipio de Querétaro, su plan estratégico para la temporada 
de invierno 2008-2009, en el que se prevé la habilitación de albergues permanentes. De acuerdo a la directora 
de la dependencia, Teresa Calzada, se han identificado 15 puntos que durante la época navideña agrupan a 
más de 200 personas. (MR) 
 
Se tiene un estimado de alrededor de 40 personas pernoctando en las calles de la ciudad, principalmente  en el 
centro histórico; sin embargo en los días festivos se espera que esta cifra incremente hasta más de 250, según 
informo Teresa Calzada Robiroza, directora de protección civil municipal. (EL) 
 
124 viviendas fueron las afectadas por la temporada de lluvias de este año en la capital queretana, según 
reportes del secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, luego de la presentación del plan 
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estratégico de la temporada de invierno 2008 – 2009, para la que se pronostica la presencia de 55 frentes fríos. 
(EL) 
 
Cabeza. Al cierre de la temporada de lluvias 2008 en la capital queretana, se reportaron 124 viviendas 
afectadas, la mayoría de ellas en la delegación Santa Rosa Jáuregui. Se implementó un operativo para reducir 
el volumen de agua en bordos y presas que representaban un riesgo a la población, informó la secretaría de 
gobierno capitalina. (MR) 
 
Cabeza. La dirección de obras públicas en el municipio de El Marqués, entregó infraestructura educativa en las  
comunidades de Amascala, Tierra blanca y El Colorado, entre otras. La inversión fue superior a los 2 mdp. (MR) 
 
Cabeza. El sistema municipal DIF de Corregidora llevó a cabo la entrega de 470 mesa bancos a diferentes 
instituciones educativas, principalmente de las comunidades de El jaral, Bravo y Pita, entre otras. (MR) 
 
Niega el secretario de gobierno del municipio de Corregidora, Edgardo Ortiz Villagómez, que la donación de 8 
hectáreas del parque metropolitana para una universidad privada haya dejado al edil un beneficio de 10 mdp. 
Afirmó que los ciudadanos están mal informados y que es un proyecto que va a detonar la zona. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Durante la apertura de la semana cultural de la psicosis que se realiza en la facultad de psicología de 
la Universidad Autónoma de Querétaro, el Dr. Juan Carlos García Ramos señaló que la iniciativa de la LV 
Legislatura parea crear un hospital psiquiátrico en la entidad, no obedece a la realidad que tenemos. (MR) 
 
Cabeza. Pese a que la iniciativa que contemplaba la creación de un hospital psiquiátrico fue rechazada en 
sesión de pleno, el 3 de julio del presente año, por dificultades presupuestales, es un tema que se deberá 
seguir estudiando en comisiones, señaló la presidenta de la comisión de salud del congreso local, Sonia 
Rocha. (MR) 
 
Como cada año, se aplicaron alrededor de 200 vacunas a los empleados y visitantes de la legislatura, como 
parte del programa anual en contra de la influenza que pudiera provocar enfermedades en ambos grupos, esto 
lo dijo la diputada Sonia Rocha Acosta, presidenta de la comisión legislativa de salud y población. (EL) 
 

LABORAL 
En la asamblea estatal de trabajadores de la educación en Querétaro se llevó a cabo el foro sobre el sistema  
de ahorro para el retiro, que tiene que ver con la propuesta de la ley del ISSSTE, en el cual se abordaron los 
principales cambios a estatutos sobre el nuevo sistema de pensiones y jubilaciones. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Durante este fin de semana largo se cometió un robo en la Casa de empeño Fácil, ubicada en avenida de la luz, 
en Cerrito colorado. Cuatro hombres armados hicieron un boquete en la parte trasera del local y sustrajeron 
joyería, computadoras portátiles y cámaras de video y fotografías. (MR) 
 
Cabeza. La Procuraduría General de Justicia aseguró que ninguna persona ha presentado una denuncia formal 
por el robo del pasado viernes en la joyería Lumont de Plaza de las Américas. (MR) 
 
 
 


